

## 令和6年度利用者等の感想（一部抜粋）

### 【保護者】

- ・にこにこに通うようになり、子どもの笑顔が増えました。子どもの小さな「できた！」を見逃さず褒めてくださいり、また子どもが前向きになる言葉をたくさん、たくさんかけてくださった先生方には感謝の気持ちでいっぱいです。今では「やればできる！」「挑戦してみる！」と前向きな言葉が多く出るようになりました。この気持ちを大切に持ち続けられるよう、親としても頑張っていこうと思います。短い期間でしたがにこにこに通えて本当に良かったです。ありがとうございました。
- ・一年前と全く違う我が子にびっくりな成長の日々でした。言葉も増え笑顔もより一層見えてうれしいことだらけでした。
- ・子どもはにこにこが大好きで行く日をいつも楽しみにしていること、行った時のいきいきとした姿、うれしそうな表情を見て、私もすごくうれしかったです。通う前は、家以外の場所では遠慮がちで、自分の思いを伝えることに抵抗をもち、我慢することが多く、友達とも上手に関われなかつたのですが、最近は全然違う姿を見るが増え、びっくりしています。園の先生にも言われました。これもまた、にこにこのおかげかなと家で話をしています。ありがとうございます。○○らしくしてくださって感謝です。
- ・その日の気分、やる気、状態に応じてやりたいことや個性を最大限に引き出してもらい、子どもにとつても負担にならずに楽しく通えてよかったです。どんなことに対してもマイナスの表現をするわけではなく、前向きに取り組めるようなプラスの声かけをしていて、自分自身の反省するポイントがありました。毎日有意義な時間でした。
- ・親の悩みを園から保健師へ、そして通級の先生へと繋げていただいたことで子どもが小学校に上がるための準備ができたことがよかったです。「違う保育園に行く！」という自分だけの特別観を持って、通級を楽しみにしていたように、これから新しい環境になっても、スムーズに溶け込められると思います。
- ・保育所とは違う個別の支援をしていただいたことが子どもの今後にとって大切なことになりました。また、自分の思いが言えるようになり良かったです。子どもの楽しい記憶になるように親も一緒に成長していきたいと思っています。
- ・先生の「やろう！」という前向きな気持ちがあるって言うのが一番大事なこと」という言葉の通り、子ども自身が興味をもったり、成功体験や経験を積ませてもらったりして、自信に変わり、いつも前向きに楽しそうに取り組ませていただきました。子どもの持っている力、伸び、成長を日々感じることができました。感想用紙には書き尽くせないほどの思い、感謝で溢れています。先生方の言葉、笑顔にいつも親子共々元気をいただきました。ありがとうございました。
- ・とても自由にのびのび活動している姿が見られ、本人がしたいことをしてもらい、通級に行く日を楽しみにしています。
- ・にこにこの帰り道「ママ、今日も楽しかったね。」と笑顔で話してくれます。買い物に行くと「走らない！○○がコロコロを押す。」と少しづつですが、にこにこで話したことを思い出してお手伝いをしてくれます。まだまだ、怒りのコントロールが下手ですが、にこにこに通い始めてから、言葉にして怒りを教えてくれるようになりました。先生方の褒め方が上手で勉強になりました。ありがとうございました。

- ・短い間だったが、普段見えていないかった姿を見ることができ、日々の成長を実感しました。家で、癪が減ってきています。
- ・子どもの最近の楽しみの一つである通級教室。カレンダーを見ながら「次はいつ行ける？」と心待ちにしています。親が気になっていることを基に様々な活動を考えてくださり、とてもありがとうございます。たくさん褒めてもらったり、認めてもらったりして、自己肯定感の高まる環境だと感じています。家庭での声のかけの参考になることもあります。子どもも先生方が大好きです。ありがとうございます。

#### 【在籍園】（通級参観時の感想）

- ・にこにこの日をとても楽しみにしている。見学、参観に来て様子がわかり、楽しみにしている思いがよくわかった。
- ・本児が自信をもって取り組む姿や生き生きと楽しむ姿が見れてうれしかった。通級の先生に支えていただき、日々自信がついてきていると思う。
- ・いくつか選択肢がある中で、やりたいことを自分で決める、自分の思いを言葉で伝えることが今の本児に必要だと思います。それが、通級の関わりの中であり、とても楽しい雰囲気で関わっておられることができました。通級の活動では、様々な遊びの中にいろいろな工夫がしてあり、自分の保育に取り入れてみたいと思うことがたくさんありました。また、子どもが楽しむには大人が楽しむことが大切だと改めて感じました。

#### 【島根県聴覚言語障害教育研究会：浜田ブロック研修会】

- ・浜田の幼児期の支援体制の良さを保護者から聞いていたこともあり、幼児通級教室の取り組みについて聞くことができとても良かった。2年目だが、多くの子どもが利用し、早期支援の良さを改めて感じた。
- ・とても専門性がある関わりをしており、幼児のより良い成長の支えになっていることを感じた。
- ・幼児通級教室の担当者が、丁寧に子ども、保護者に関わり、学ぶことが多かった。
- ・来室からの様子、保護者と子どもへの関わり方、保護者の思いを聞く時間、にこにこでの様子を伝える時間など、丁寧な関わりがあり、保護者が良い思いをするからそれが子どもに返っていくということがよくわかった。教材も一人一人に合わせて作り、担当者の思いを強く感じた。実際に見たり、体験できたりしてよかったです。